

## GROW 2025、節目の年 福祉の原点は “心”



向日市・向日神社

版をご覧下さい。  
今年は指向を変えて皆でキャンプ体験をしました。詳細は、GROW通信特別版をご覧下さい。

### 野外宿泊体験 キャンプ



七夕祭りと題して、七夕にちなんだ紙芝居、ゲーム大会や創作活動を楽しみました。

### 七夕祭り



『ご挨拶』  
速いモノでGROW開所4年目を迎えることができました。これも偏にご利用者並びにご家族様、地域の関係事業者の方々の、ご愛顧の賜物と厚く御礼申し上げます。

「自活(自分で行う活動の全て)」こそが出発点であり、自活なくして「自立」はありません。

タイトルにあるように「独立自尊の精神」を一人ひとりが意識し・知り、行動に移すことで、この難局を乗り越えられるモノと信じております。

今後も努力精進していきますので、地域の皆様におかれましては、これからも倍旧のご指導ご鞭撻を承りますよう、宜しくお願い申し上げます。

## 独立自尊



大分県中津城跡に建つ、福沢諭吉・独立自尊碑参考書籍「学問のすゝめ」

GROW通信  
ダイジェスト版(3)

発行：令和7年3月3日

### 春の遠足（亀岡運動公園）

(芋ほりスイートポテト作り)  
保護者参観



春の亀岡運動公園(亀岡市)、京工コロジーセンター(伏見区)に遠足・見学に行きました。桜が綺麗で、公園遊具をめいっぱい堪能し、工コロジーセンターは少し早かったかなと思いながらも迷路や不思議な体験がたくさんできました。



### 秋の遠足（京都市動物園）



京都市動物園、皆さん一度は行ったことあるのではないかでしょうか？  
そうなんです何回行ってもいいのです。  
何回も行きましょう！

秋晴れの良い一日、保護者参観を行いました。  
お芋掘りをした後は、みんなでスイートポテト作り。保護者様にも参加してもらい、普段なかなか見ることができないデイでの子ども達の様子を見ながら楽しんで頂けたものと思います。



### ★メリークリスマス★

今年も皆の期待に押し切られてクリスマス会をしましたよ。子ども達が羽目を外し過ぎて、代表から怒られるアクシデントも…

でも、それも子どもなんですね。



クリスマスプレゼントを賭けたbingo大会では、真剣にナンバーと睨めっこしていましたよ(子ども達は知りませんがもちろん公平です)



### ハッピー バレンタイン

バレンタインパーティーとホワイトデーを兼ねて、クッキー作りをしてみました。簡単なレシピですが、出来は上々！チョコチップやチョコレートペング彩を行い、皆で美味しい頂きました。さて皆は好きな子いるんでしょうか？



仲良し二人組なのです



### コラム

#### ○ 発達障害に関する機関

障がいに関する機関には、発達障害者支援センター、精神科や心療内科、教育委員会、特別支援学校などありますが、皆さんにとって馴染は、地域の計画相談支援事業所や特別支援学校、児童発達支援(就学前)といったところでしょうか。まあ分からなければ、とりあえず勇気をだして市区役所(自治体)の障害福祉課に行ってみて下さい。繋いでくれます。

#### 編集後記 この1年を振り返って

案の定、令和6年度は福祉業界全体にとって大きな転換点となりました。その歪といったものが介護事業者の倒産加速といった形で噴出しており、もはや小手先の延命措置ではどうにもならず、もはや経済状況、福祉施策その他労働施策諸々を鑑みても、この国は福祉を活かすつもりが本気で“ある”的か、施策が逆行しているのでは？と穿った見方をしてしまうのもおかしくない状態です。時流やトレンドではない。合理的だと思えることが如何に不合理なことなのか。“モノ”的こと(ことわり)がいかに大切なことなのか。深く考えなければいけない時に差し掛かっているのではないか？

子ども達も学校に遊びに、よく頑張り成長してくれました。激動の2025年、弊社は業界を余所目に独自の理論と正攻法で生き抜きます 溝部